



Nombre Completo: Carolina León Bastos

Puesto / Cargo : Coordinadora del área de Derechos Humanos, Internacional, Amparo y Mercantil.

Síntesis Curricular: (entre 7 y 10 renglones)

Doctora en Derecho Constitucional y Especialista en Derechos Humanos por la Universidad Complutense de Madrid. Forma parte del Sistema Nacional de Investigadores SNI- Investigadora Nivel I, sus líneas de investigación son los Derechos Fundamentales y el Derecho Internacional de los Derechos Humanos. Ha realizado estancias de investigación en la Corte Interamericana de Derechos Humanos y ha sido Premio nacional de investigación ANFADE. Forma parte de Comités Editoriales y de Evaluación. Es autora de diversos libros de reconocidas editoriales y artículos en Revistas Indexadas. Es profesora en licenciatura y posgrado.

INVESTIGADORA.

Entre sus obras encontramos:

- “Migración de niños no acompañados. Retos actuales en México”, Revista Anales de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad Nacional de La Plata, República Argentina, artículo aceptado.
-
- “Desaparición forzada: el caso Alvarado Espinoza y otros vs. Estados Unidos Mexicanos”, Los Derechos Fundamentales en el sigLo XXI. El estudio regional de los Derechos Fundamentales, Academia Interamericana de Derechos Humanos, Tirant lo Blanch, México, 2021. <https://editorial.tirant.com/mex/libro/estudios-de-casos-lideres-interamericanos-vol-xiii-luis-efren-rios-vega-9788413364247?busqueda=carolina+le%F3n+bastos&#>
- “Sobre el Sufragio y otras cuestiones del Sistema Electoral Costarricense”, Colombia, México y Costa Rica. Retos de los derechos y las instituciones electorales en el entorno comparado, Tenorio, Manuel (Coord.), Registraduría Nacional del Estado Civil y Centro de Estudios en Democracia y Asuntos Electorales, Editorial Temis, Colombia, 2019. https://wsr.registraduria.gov.co/IMG/pdf/retos_de_los_derechos_y_las_instituciones_electorales_en_el_entorno_comparado.pdf
- Manual de Derechos Fundamentales, 2° edición, Porrúa-Anáhuac, México, 2018. <https://porrua.mx/manual-de-derechos-fundamentales-9786070930638.html>
- “El margen de apreciación nacional y sus límites en el Sistema Interamericano de Derechos Humanos”, Cuadernos Manuel Giménez Abad, N° 14, Madrid, diciembre 2017. file:///Users/caroleon/Downloads/CUADERNOS%2014%20-%20DICIEMBRE%202017.pdf
- Manual de Derechos Fundamentales, Porrúa-Anáhuac, México, 2017. <https://porrua.mx/manual-de-derechos-fundamentales-9786070930638.html>
- “Los límites a la reforma constitucional y la norma de reforma en la Constitución de Costa Rica de 1949”, La problemática de la reforma constitucional en el Derecho Comparado, León Carolina y Wong Alejandro (Coord.), Vlex, México, 2017.
- “Eficacia de las medidas de satisfacción impuestas por la Corte Interamericana de Derechos Humanos al Estado Mexicano”, Derechos Humanos, realidades y desafíos, León Carolina y Wong Alejandro (Coord.), Vlex, México, 2017. <https://doctrina.vlex.com.mx/vid/eficacia-medidas-satisfaccion-impuestas-685028185>
- “Consideraciones en torno a los límites a la reforma constitucional y la norma de reforma, en la Constitución de Costa Rica de 1949”, Anuario da Facultade de Dereito

da Universidade da Coruña, Vol 19, 2015. <https://ruc.udc.es/dspace/handle/2183/16833>

- “Poder Constituyente o reforma constitucional? Entre un nuevo texto constitucional o la adecuación de la Constitución de 1917”, El Cotidiano, num 197, mayo junio 2016, UAM. <https://www.redalyc.org/pdf/325/32545857003.pdf>
- Cláusulas de apertura al derecho internacional de los derechos humanos: constituciones iberoamericanas”, Foro, Facultad de Derecho, Universidad Complutense de Madrid, Vol. 18, núm 2, 2015, pp. 93-125. <https://revistas.ucm.es/index.php/FORO/article/view/51784>
- “Las reparaciones no pecuniarias en el Sistema interamericano de derechos humanos”, Revista Iuris Tantum, N°25, 2015. https://doctrina.vlex.com.mx/vid/reparaciones-no-pecuniarias-sistema-589183978?_ga=2.62668910.376125880.1619740576-1659824641.1619740576
- Reseña de Libro: Javier Ruipérez: Reforma vs. Revolución: consideraciones desde la Teoría del Estado y de la Constitución sobre los límites materiales a la revisión constitucional; Porrúa, México DF, 2014, en Revista de Estudios Políticos, N° 168, abril-junio, Madrid, 2015. <http://www.cepc.gob.es/publicaciones/revistas/revistaselectronicas?IDR=3&IDN=1343>
- “Los derechos fundamentales en las relaciones entre particulares”, Revista Investigación Multidisciplinaria, Edición ECM, Chihuahua, México, 2013. <http://www.chi.itesm.mx/investigacion/wp-content/uploads/2013/05/Revista-Edici%C3%B3n-ICM-2013-2012.pdf>
- “Proyecto de decreto que modifica la Constitución Mexicana: apertura y pauta de interpretación de los derechos fundamentales.” AA.VV., La Reforma Humanista Derechos Humanos y cambio constitucional en México, Editorial Miguel Ángel Porrúa, México, 2011.
- “Los tratados internacionales sobre derechos humanos en México: Jerarquía y pauta de interpretación”, en Teoría de la Constitución. Estudios Jurídicos en Homenaje al Dr. Jorge Carpizo en Madrid, León Bastos, Carolina y Wong Meraz, Alejandro (coords.), Porrúa, México, 2010. <https://porrua.mx/teoria-de-la-constitucion-estudios-juridicos-en-homenaje-al-dr-jorge-carpizo-en-madrid-9786070905674.html>
- La interpretación de los derechos fundamentales según los tratados internacionales: un estudio jurisprudencial en España y en Costa Rica, Reus, España, 2010. <https://www.editorialreus.es/libros/la-interpretacion-de-los-derechos-fundamentales-segun-los-tratados-internacionales-sobre-derechos-humanos/9788429016215/>

- “La interpretación de los derechos fundamentales, en el ordenamiento costarricense”, Revista de Investigación Multidisciplinaria, Edición Especial ICM '07, México, febrero 2010.
- “De la interpretación jurídica a la interpretación de los derechos fundamentales”, en Revista Criterio y Conducta del Instituto de Investigaciones Jurisprudenciales y de Promoción y Difusión de la Ética Judicial, N° 5, México, 2009. <https://biblioteca.organojudicial.gob.pa/cgi-bin/koha/opac-imageviewer.pl?biblionumber=3507>
- “La Supremacía constitucional y los tratados internacionales sobre derechos humanos”, en, Constitucionalismo Mexicano, Tenorio Adame, Manuel (coord.), Porrúa, México, 2009. <https://porrua.mx/constitucionalismo-mexicano-9786079000523.html>
- “La universalidad de los derechos humanos”, en Revista Jurídica IURETEC, Año I, N° 2, México, 2008. <https://repositorio.tec.mx/handle/11285/573781>
-